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                        Aos treze dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima primeira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores:Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni 
Garcia Pagini, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de 
Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os 
servidores, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspine, Solange Semensatto 
Amengual e Norberto Fontana Ferri. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. 
EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 018/15 enviando proposições aprovadas na Sessão 
Ordinária de 06 de abril de 2015; Of. nº 017/15 solicitando informações dos Projetos de Lei 
nº 011/15 e 012/15; Of. Leg. nº 013/15 encaminhando Projeto de Lei nº 010/15; Of. Leg. nº 
014/15 encaminhando Projeto de Lei nº 013/15.EXPEDIDAS TERCEIROS  Não houve. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a comunidade da 
Capela Santo Eduardo pela organização da bela festa que realizaram no dia de domingo. 
Relatou que na sexta-feira esteve presente com os colegas Vereadores Tiago e Laureni, 
juntamente com a excursão do Sindicato dos Trabalhadores Rurais  no Município de 
Venâncio Aires para reivindicar melhorias na compra do Fumo, onde o movimento foi de 
muita importância com a presença de mais de duas mil e quinhentas pessoas que estiveram 
reivindicado em frente as empresas China e Aliança, com a presença dos Deputados Pedro 
Pereira, Marcelo Moraes Prefeitos, Vereadores e Presidentes de Sindicatos de vários 
Municípios, onde no momento não trouxeram nenhum resultado, mas espera que as 
empresas tenham uma melhora quanto a compra do fumo, pois cada vez está caindo mais o 
preço do mesmo. Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela realização do Campeonato de 
Futebol sete que teve o seu término no domingo, onde o Vereador se fez presente e estava 
um belo evento e muito bem organizado. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial o Ex-Vereador Álvaro, Senhor Henrique, Garigan e Franci que se faziam presente e 
ao Jucinei que estava se apresentando como um novo integrante de trabalho dessa Casa, 
pois o mesmo foi o vencedor do concurso e relatou que espera que o mesmo se de muito 
bem trabalhando nessa Casa. Parabenizou a comunidade da Capela Santo Eduardo pela 
organização da bela festa que realizaram no dia de domingo. Pediu desculpas ao Ex-
Vereador Álvaro, pois não pode se fazer presente no evento em que o mesmo estava 
organizando, mas que como Vereadora é uma grande apoiadora do evento. Comentou 
sobre a ida ao Município de Venâncio Aires com os colegas Ilo e Tiago, onde 
acompanharam a manifestação juntamente com os fumicultores, pois as empresas estão 
sem reajuste de preços, relatou que estavam presente representantes da Afubra e dos 
Sindicatos de vários Municípios, também se fizeram presente os Deputados Marcelo 
Moraes, Pedro Pereira e o Elton Veber, onde as empresas não mostraram interesse no 
aumento da compra do fumo. Relatou que os produtores estão sendo muito prejudicados, 
pois os adubos para a plantação serão pagos em preço de dólares e quanto vão vender o 
seu produto pagam muito pouco, relatou que a manifestação foi de muita importância e com 
a participação de vários Municípios, colocou que é uma pena o nosso Prefeito, Vice-Prefeito 
e Secretário da Agricultura  não terem participado, relatou que os mesmos deveriam ter 
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participado, pois nosso Município sobrevive da plantação do fumo, colocou que ficou muito 
chateada, pois foi um descaso do nosso Executivo com a população e com os agricultores. 
Relatou que durante a manifestação foi feito um ato simbólico, onde os produtores 
queimaram o fumo, mas tudo de forma pacífica e sem causar poluição no local, pois 
estavam buscando seus direitos, parabenizou o Presidente do Sindicato que buscou junto 
aos comércios ajuda para pagar o ônibus que levou os fumicultores até Venâncio. Comentou 
que na segunda-feira passada houve uma reunião nessa Casa, onde se fez presente a 
Assistente Social e conselheiras para tratar sobre o CONDICA que estaria com algumas 
coisas irregulares, onde a Vereadora ficou muito preocupada quando relataram que não 
existia o fundo do CONDICA, onde teria uma verba vinda para a APAE no valor de dois mil e 
oitocentos reais e relataram que a mesma teria sido retirada do fundo, onde a Vereadora 
procurou a Presidente da APAE para saber a respeito do assunto e a mesma colocou que o 
recurso ainda não teria sido passado e que estava no fundo do CONDICA, onde o mesmo 
sempre existiu e está com o dinheiro, relatou que muitas vezes as pessoas falam coisas sem 
estarem informadas e colocou que quanto ao fundo do CONDICA o mesmo está correto e 
com o dinheiro da verba.Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu os colegas 
Vereadores que muito bem representaram o nosso Município na manifestação em Venâncio 
Aires, pois realizaram um movimento muito importante a favor do produto que tem sido a 
mola mestre da nossa região que é o tabaco, relatou que se a região tiver que parar com a 
produção do tabaco irão financeiramente se sentir encurralados pela falta da renda que o 
mesmo nos traz, pois a maioria dos nossos produtores tem tido resultados significativos 
quanto a suas plantações. Agradeceu novamente os Vereadores que estiveram 
representando essa Casa e relatou que soube que o movimento foi de muita importância, 
com a participação de alguns Deputados que estavam juntamente com a população 
realizando a reivindicação no aumento no preço do fumo nos Municípios de Santa Cruz e 
Venâncio Aires mesmo sabendo que a resistência é muito grande por parte do Governo 
Federal e está existe porque o Governo Federal hoje sabe que o fumo tira muita gente da 
miséria e da pobreza e o Governo não que que ninguém cresça na saúde, na educação, na 
informação muito menos materialmente para que as pessoas continuem comendo na mão 
do Governo para que o mesma tenha sempre domínio e que seja favorecido, relatou que o 
povo não é mais burro e que deu para ver a mudança nas urnas e que na próxima eleição 
para Presidente possa ser tirado essa que hoje podemos chamar de máfia que é o que a TV 
nos mostra a cada dia. Relatou que o Governo está tirando de quem trabalha através dos 
impostos e colocou que não é dessa maneira que vão construir um Brasil digno, onde o 
Vereador tem a convicção de que estamos sendo desfavorecidos pelo Governo, pois hoje o 
trabalhador não está conseguindo nem dar uma vida digna a sua família, relatou que tem 
esperança que haja alguém que irá administrar o Brasil de forma mais digna e humana. 
Deixou o agradecimento a Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais Senhor Omero 
que foi inteligente em achar que devia participar e convocar as pessoas do nosso Município 
para participarem dessa manifestação em prol dessa produção que é tão importante para o 
nosso Estado. Em COMUNICAÇÕES, Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
a comunidade da Capela Santo Eduardo pela organização da bela festa que realizaram no 
dia de domingo. Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela realização do Campeonato de 
Futebol, onde o Vereador esteve participando juntamente com a sua equipe, onde 
conquistaram o quarto lugar no campeonato, parabenizou as equipes ganhadoras e as 
demais que estiveram participando do campeonato. Comentou sobre a ida em Porto Alegre 
na terça-feira juntamente com o Presidente Marcos, onde estiveram realizando uma visita no 
Gabinete do Deputado Adolfo Brito para a entrega do convite do Seminário da ACVERC que 
se realizara em nosso Município no dia oito de maio que será para tratar sobre o acesso 
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asfáltico, fez o convite a todos presentes para participarem, pois será de muita importância a 
presença da comunidade no evento. Relatou que participaram de uma audiência juntamente 
com o secretário de transportes Pedro Westphalen, onde reivindicaram sobre o acesso 
asfáltico para nosso Município, onde o secretário colocou que não há previsão para o inicio 
dessa obra. Parabenizou a FETAG que organizou a manifestação para reivindicar sobre o 
aumento no valor do tabaco, agradeceu o Presidente do Sindicato Omero por ter organizado 
a excursão, os comércios e os colegas Vereadores que de uma forma ou de outra ajudaram 
para a realização da mesma. Deixou o convite a toda comunidade para participarem dos 
jogos rurais que será realizado no dia vinte e cinco na Associação da Linha Brandão com 
várias modalidades de esportes. Agradeceu a presença de todos e desejou uma boa noite.     
Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes em especial ao Jocinei que conseguiu êxito no 
concurso da Câmara de Vereadores, desejou que tenha muito êxito no seu trabalho nessa 
Casa. Parabenizou a comunidade da Capela Santo Eduardo pela organização da bela festa 
que realizaram no dia de domingo. Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela realização do 
Campeonato de Futebol, onde o Vereador se fez presente e estava um evento muito 
organizado pela associação. Relatou que não pode participar da manifestação de 
reivindicação de melhoria da compra do fumo, pois teriam combinado através da bancada do 
PMDB que o Vereador Ilo iria representar a bancada, relatou que tem certeza que essa 
Casa foi muito bem representada pelos colegas Vereadores que se fizeram presente. 
Comentou que esteve passando pela estrada de Morrinhos, relatou que tem um pedido de 
providência nº 101/14 que teria sido aprovado em primeiro de setembro de dois mil e 
quatorze pedindo as roçadas nas laterais da estrada em geral e até o momento nada foi 
feito, fez o pedido ao Executivo que de uma atenção especial naquela estrada, pois na 
mesma passa transportes escolares. Relatou ao Presidente que o Vereador está com um 
pedido de informação 06/15 aprovado em nove de fevereiro, onde já teria vencido o prazo de 
resposta e a mesma ainda não chegou, assim como o pedido 09/15 aprovado no dia vinte e 
três de fevereiro e o pedido 06/15. Relatou que tem um requerimento nº 003/14 que foi 
aprovado em treze de outubro de dois mil e quatorze a qual o Vereador solicitou uma 
reunião com Cartório Eleitoral para verem como ficaria a situação da urna da Capela Santo 
Eduardo que estava para ser transferida, fez o pedido ao Presidente que se possível tenha 
um contato com o cartório para tentarem marcar essa reunião. Comentou sobre o Projeto de 
Lei nº 011/15 que está criando um cargo de técnico em enfermagem, onde o Vereador acha 
muito necessário, pois é sabedor que temos uma deficiência nessa área, relatou que tem 
acontecido muitos contratos e pagamentos de horas extras o que acarreta na folha de 
pagamento e com a aprovação desse Projeto poderá ser chamado através do concurso. 
Deixou seus agradecimentos as atendentes de enfermagem do Posto do Centro, do ESF e 
do Solan Tavares, onde o Vereador pode ver uma equipe muito bem formada e um ótimo 
atendimento do pessoal da enfermagem. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadase aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO Nº 016/15 DOS VEREADORES MARCOS E TIAGOque seja feita a licitação de 
um gerador com maior capacidade para o Posto de Saúde, visto que o recurso já está a 
disposição do Executivo.INDICAÇÃO Nº 017/15 DO VEREADOR MARCOS que seja 
implantado no Município de Barão do Triunfo, através de Lei, o Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher, com a finalidade de elaborar e implementar políticas sob a ótica de 
gênero, para garantir a igualdade de oportunidades e de direitos, de forma a assegurar à 
população feminina o pleno exercício de sua cidadania. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
019/15 DA VEREADORA LAURENI que informe o que segue: Quantos Operadores de 
Máquinas há na Prefeitura, listando seus nomes e qual a Secretaria que estão trabalhando; 
Quantas máquinas e tratores existem no Município, listando a máquina e em qual secretaria 
está trabalhando. Também foram aprovados por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 
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011/15 Estabelece o quadro de provimento efetivo do Poder Executivo de Barão do Triunfo, 
(06 Professores e 01 Técnico em Enfermagem).  PROJETO DE LEI Nº 012/15 Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para 
atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras providências, (02 
Professores de Língua Inglesa, 05 Serventes, 01 Secretário de Escola, 01 Regente de 
Banda, 01 Oficineira Corte). Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. 
Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a comunidade da 
Capela Santo Eduardo pela organização da bela festa que realizaram no dia de domingo. 
Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela realização do Campeonato de Futebol, onde o 
Vereador não pode se fazer presente, mas tem certeza que estava um evento muito bem 
organizado. Agradeceu o colega Vereador Ilo por ter ido representar a bancada no Município 
de Venâncio Aires, onde seria o Vereador que iria na manifestação, mas por causa de 
alguns imprevistos o Vereador não pode ir e o colega prontamente foi em seu lugar. Desejou 
as boas vindas ao Jocinei que agora também fará parte dessa Casa. Deixou o convite a toda 
comunidade em nome da Patronagem para participarem do 16º Rodeio Crioulo na Varzinha 
durante o fim de semana. Parabenizou todos obstetras pela passagem do seu dia em 
especial seu amigo Valter. Relatou que é uma pena que em nosso Município não sabem 
valorizar os funcionários, pois os mesmos são valorizados por partidos, relatou que quanto a 
funcionários que quebram maquinas isso não serve para o Vereador, pois não dão maquinas 
para o mesmo trabalhar. Desejou uma boa noite, um bom retorno as casas e um grande 
abraço pmdbista a todos. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Relatou que quanto à 
colocação do Vereador Rodrigo ele fala com muita autoridade porque é uma pessoa muito 
experiente, relatou que o colega politicamente é jovem, mas psicologicamente está muito 
maduro e o mesmo sabe o que é administrar com política no meio, pois ele já viveu em meio 
uma administração que fez pior do que estão fazendo e que deixou a Prefeitura em maus 
lençóis e sobre isso ele não coloca. Relatou que quanto as mas línguas que a Vereadora 
Laureni teria colocado, essas são fofocas, relatou que uma pessoa que conhece muito bem 
Barão do Triunfo e que poucos o conhecem se encontrou com o Vice-Prefeito e não sabia 
que o mesmo era Vice-Prefeito do Município e colocou que se tivesse que dar  um titulo para 
nosso Município seria a cidade dos fofoqueiros e relatou que é lamentável ouvir isso de uma 
pessoa que conhece bastante nosso Município, pois fica muito feio para nossa população. 
Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou as boas vindas ao 
Jocinei que em breve estará fazendo parte nos trabalhos dessa Casa. Parabenizou a 
comunidade da Capela Santo Eduardo pela organização da bela festa que realizaram no dia 
de domingo. Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela realização do Campeonato de Futebol. 
Agradeceu o Presidente do Sindicato Senhor Omero pelo empenho que teve juntamente 
com os agricultores e Vereadores que estiveram realizando uma manifestação de 
reivindicação no valor da compra do tabaco, onde o Vereador não pode se fazer presente, 
mas tem certeza que foi muito bem representado pelos colegas. Desejou uma noite, um bom 
retorno às casas e agradeceu a presença de todos. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Comentou sobre a ida na reunião com o Secretário de Transportes do Estado, onde 
estavam vários representantes de Municípios reclamando sobre o acesso asfáltico, onde o 
nosso Município é o único entre cento e vinte e cinco que ainda não tem acesso asfáltico, 
relatou que no dia oito de maio haverá um encontra muito grande no Salão Paroquial com 
representação de Secretários e Deputados para tratarem desse assunto, agradeceu o Ex-
Vereador Álvaro que fez a entrega de dois convites para o Deputado Edgar Preto e ao 
Deputado Marco Maia para evento. Relatou que oficializaram o convenio dessa Casa com a 
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UVERGS, onde terão alguns auxílios e aberturas para realização e participação de reuniões 
importantes. Parabenizou o Ex-Vereador Álvaro pela realização do Campeonato de Futebol, 
relatou que como esportista é uma satisfação ter participado do evento, parabenizou as 
quatro equipes ganhadoras e as demais equipes que participaram do campeonato. Relatou 
ao Vereador Elomar que quanto o atraso das respostas das proposições este é um problema 
muito serio, onde o Presidente esteve na Prefeitura na quinta-feira com uma relação dos 
pedidos em atraso e protocolou um pedido para que fosse encaminhado o quanto antes 
essas respostas, relatou que a respeito da reunião com o cartório eleitoral o Presidente 
tentara marcar, relatou que também foi procurado pela comunidade que solicitaram 
informações sobre o fechamento da urna, onde o Presidente procurou o Luciano do Cartório 
Eleitoral e o mesmo colocou que o Cartório do Estado está tentando unificar as urnas para 
diminuir o trabalho de recolhimento das mesmas. Comunicou aos Vereadores sobre a 
reunião da ACVERC que irá se realizar no dia dezoito de abril no Município de São Jerônimo 
e pediu para os interessados dar seu nome na secretaria da Câmara. Relembrou aos 
Vereadores que no dia vinte e três de abril será a Sessão da Câmara e às quatro horas do 
mesmo as funcionárias do EACS realizaram uma visita nessa Casa para explanarem sobre 
o serviço que é prestado por elas. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a 
presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia 
vinte e três de dois mil e quinze.  
                       
 
 

Sala de Sessões, 13 de abril de 2015. 
 
 
 
 

                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


